

Sitzungsvorlage
Antrag

Nr.: 2020/506

Antrag der Gruppe grüne X soli im Kreistag Lüchow-Dannenberg vom 08.05.2020: Neuer Zeitplan für Öffentlichkeitsbeteiligung im Standortsuchverfahren – Konsequenzen aus den Folgen der Corona-Pandemie ziehen!

Kreisausschuss	22.06.2020	TOP
Kreistag	29.06.2020	TOP

Eingang per Mail am 08.05.2020:



Antrag: Neuer Zeitplan für Öffentlichkeitsbeteiligung im Standortsuchverfahren – Konsequenzen aus den Folgen der Corona-Pandemie ziehen!

Der Kreistag Lüchow-Dannenberg stellt angesichts der Coronapandemie folgende Forderungen an die für das Standortsuchverfahren für ein Endlager für hochradioaktiven Atommüll verantwortlichen Institutionen:

- den bisherigen Terminplan für die Standortsuche auszusetzen und darzulegen, wie unter den Bedingungen der Corona-Pandemie weiter vorgegangen werden soll mit
- Vorlage einer alternativen Zeitplanung
- Die Veröffentlichung des Zwischenberichtes durch die BGE ist in das Jahr 2021 zu verschieben

Begründung:

Die Corona-Krise prägt aktuell weltweit das politische Handeln und wirft Pläne über den Haufen und auch in den kommenden Monaten wird der Schutz der Gesundheit nachvollziehbarer Weise Priorität haben.

Daher stellt sich die Frage, wie sich die Pandemie auf das Standortsuchverfahren für ein Atommüll-Endlager auswirken wird. Wichtige rechtliche Vereinbarungen wie das Geologiedatengesetz wurden bisher nicht auf allen Ebenen verabschiedet. Hier steht die Zustimmung im Bundesrat noch aus.

Das Nationale Begleitgremium (NBG) ist in seiner Arbeitsfähigkeit ebenfalls durch Corona-Pandemie erheblich eingeschränkt. Vom NBG geplante und für das Verfahren unverzichtbare Veranstaltungen konnten nicht mehr stattfinden.

Eine breite Öffentlichkeitsbeteiligung, wie angestrebt und aus den Erfahrungen der Vergangenheit zwingend notwendig, ist zurzeit nicht realisierbar. Transparenz und wirksame Beteiligungsformate im direkten Kontakt sind jedoch für den Erfolg des Verfahrens unumgänglich. Wir sind immer noch am Beginn des Verfahrens und Glaubwürdigkeit darf nicht schon jetzt verspielt werden. Bürgerinnen und Bürger im Landkreis Lüchow-Dannenberg kennen sich mit vorgespielter Beteiligung aus leidvollen Erfahrungen sehr gut aus und drängen daher umso stärker auf echte Qualität im Verfahren.

Die Forderung der Entschleunigung des Verfahrens, geleitet von dem Grundsatz „Sorgfalt statt Eile“, ist nicht neu, gewinnt jetzt aber zusätzlich durch die Auswirkungen der Pandemie an Bedeutung.

